

Jacques Muller, Sénateur du Haut Rhin,
Le collectif des 146 élus d'Alsace pour la fermeture de la centrale nucléaire de Fessenheim
Nicole Roelens, Présidente de l'Association Stop Fessenheim,

le 6/9/07

A Monsieur Nicolas Sarkozy, Président de la République
A Monsieur Jean Louis Borloo, Ministre de l'Ecologie et du Développement Durable

Objet : Mise à l'ordre du jour du Grenelle de l'environnement de la gestion de fin de vie des vieilles centrales nucléaires et de l'arrêt de la centrale nucléaire de Fessenheim

Monsieur le Président de la République,
Monsieur le Ministre de l'Ecologie et du Développement Durable

Vous avez lancé l'initiative du Grenelle de l'environnement qui doit déboucher sur les mesures d'urgence à prendre pour sauvegarder l'environnement, la santé de la population et orienter l'activité économique vers un développement durable.

Il serait donc curieux et même choquant que la question des centrales nucléaires en fin de vie, ne répondant plus aux normes actuelles de sécurité et risquant de provoquer des contaminations radioactives désastreuses, ne soit pas mise à l'ordre du jour de cette grande concertation.

Sachez que pour la population Alsacienne et du Rhin supérieur, la fermeture et le démantèlement de la centrale de Fessenheim est une question centrale.

Dépassant les clivages politiques, 146 élus alsaciens se sont rassemblés pour lancer un appel solennel pour la fermeture de la doyenne des centrales nucléaires françaises. Vous trouverez ci-joint leur argumentaire et la liste des signataires, ainsi que les 3859 signatures de citoyens qui ont tenu à s'associer personnellement à leur démarche.

Tous se demandent pourquoi l'on continue à prodiguer à la centrale de Fessenheim des soins palliatifs extrêmement coûteux alors qu'elle est économiquement non rentable et techniquement obsolète. Tous se demandent comment l'on peut envisager d'en prolonger l'exploitation alors qu'elle n'a jamais été mise en conformité avec la loi sur l'eau de 1995, ni avec la Règle Fondamentale de Sûreté, mise à jour en 2001, dans le domaine sismique.

Nous ne développerons pas ici les nombreux aspects techniques qui plaident en faveur d'une fermeture, mais nous nous tenons à la disposition du Ministre de l'Environnement et du Développement durable pour lui présenter les raisons de notre inquiétude.

L'association Stop Fessenheim a fait des propositions constructives que vous trouverez ci-jointes pour conduire la transition énergétique dans les meilleures conditions et en faire une chance de développement durable : l'Alsace pourrait devenir ainsi une région pilote en matière de recherche appliquée sur les techniques de démantèlement, de reconversion du personnel et de développement des énergies nouvelles.

Dans l'attente d'une rencontre permettant d'aborder de vive voix ce dossier très sensible nous vous prions, Monsieur le Président de la République et Monsieur le Ministre de l'Ecologie et du Développement Durable, d'agréer l'expression de notre très haute considération

Jacques Muller

Marc Teychenné

Nicole Roelens

Ci-joint : l'appel des 146 élus d'Alsace, l'appel des 3859 citoyens, les préconisations de l'Association Stop Fessenheim



58 route de Munster
F-68380 Breitenbach
tél. : 03 89 77 53 11
stopfessenheim@yahoo.fr